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Надолго и всерьёз
В Доме правительства состоялось 

подписание Соглашения о сотруд-
ничестве между правительством 
Воронежской области и госкорпора-
цией по атомной энергии «Росатом». 
Подписи под документом поставили 
губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев и генеральный 
директор госкорпорации «Росатом» 
Сергей Кириенко. Данное Согла-
шение направлено на объединение 
усилий в реализации федеральных 
программ ускоренного развития 
атомного энергопромышленного 
комплекса, прежде всего, за счёт 
ввода в эксплуатацию новых энерго-
блоков Нововоронежской АЭС-2. А 

их предполагается построить четыре. 
И они заменят старые атомные реак-
торы, которые предположительно 
с 2016 года будут выводить из экс-
плуатации.

Соглашение предполагает взаи-
модействие в сфере использова-
ния атомной энергии, развития, 
безопасного функционирования 
атомной энергетики, сохранения 
и наращивая промышленного и 
научно-технического потенциала 
области. Оно предусматривает 
взаимодействие в выработке мер 
по повышению уровня социальной 
защищенности населения региона, 
безопасной работы объектов ядер-
ной энергетики на территории Во-
ронежской области. В соответствии 
с подписанным Соглашением пре-
дусмотрена реализация программ 
подготовки кадров для АЭС, а также 
реализация ряда информационных 
и образовательных программ по 
вопросам использования атомной 
энергии. По словам Гордеева, энер-
гетические возможности новостроя-
щейся АЭС позволят развивать зоны 
опережающего экономического раз-
вития, в частности, «Масловскую», 
на территории которой планируется 
разместить не менее 25 компаний. 

По твёрдому убеждению Кири-
енко, пришли они в регион надолго 
и серьёзно. Он напомнил, что дей-
ствующая атомная станция являет-
ся флагманом атомной отрасли.

 «На воронежской земле была 
построена первая промышленная 
АЭС, здесь был центр подготовки 
специалистов для атомных станций 
с реакторами ВВЭР. И здесь же мы 
начали строительство первой се-
рийной атомной станции в России», 
— сказал глава «Росатома». Он от-
метил, что объём работы предстоит 
большой. В 2010 году на строитель-
стве атомной станции планируется 
освоить около 45 миллиардов ру-
блей. Сегодня на площадке работает 
4,5 тысячи человек.

Прошла коллегия
В прокуратуре области состоялось заседание коллегии по 

подведению итогов работы за 2009 год и задачах по совершен-
ствованию прокурорского надзора. Участие в работе коллегии 
приняли зам. Генерального прокурора РФ государственный 
советник юстиции 1-го класса Владимир Малиновский, губер-
натор Алексей Гордеев, заместитель полномочного представи-
теля Президента РФ в ЦФО Николай Макаров, руководители 
правоохранительных органов. Как подчеркнул губернатор, 
итоги работы прокуратуры внушают оптимизм, но есть ряд 
аспектов, на которые предстоит обратить особое внимание - 
прежде всего, «социалка» и ЖКХ. 

Грант Президента РФ - библиотеке
Воронежской областной универсальной библиотеке им. 

И.С. Никитина присуждён грант Президента РФ на реализа-
цию проекта по созданию электронной литературной карты 
Воронежской области в международной компьютерной сети 
«Интернет». В настоящее время создаётся карта просветитель-
ского назначения, которая даст возможность жителям области 
познакомиться с биографиями, различными документами и 
фотоматериалами, связанными с жизнью и творчеством во-
ронежских писателей и поэтов.

Автолюбители, готовьте кошельки
Сегодняшний день введет в расстройство многих автомо-

билистов. Начиная с этого дня в соответствии с Федеральным 
законом №374-ФЗ они будут платить значительно большую 
пошлину за выдачу всевозможных документов, связанных с 
эксплуатацией транспортных средств. За выдачу регистра-
ционных знаков, например, - 1500 рублей (вместо бывших 
400), паспорт ТС обойдется в 500 рублей (было 100), талон 
о прохождении техосмотра стоит теперь 300 рублей (вместо 
30), цена международного водительского удостоверения 
определена в 1000 рублей (было 100) и т.д. В общей сложности 
пошлины увеличены на два десятка юридически значимых 
действий.

Общественный транспорт
На сегодняшний день перевозки в Воронеже по 154 марш-

рутам (8 из них – троллейбусные) осуществляют 35 транспорт-
ных предприятий. Ежедневно около 1600 автобусов перевозят 
более 600 тыс. воронежцев. 9% перевозок приходится на муни-
ципальный транспорт (в 2008 году его доля составляла не более 
4%). В прошлом и нынешнем году приобретено 44 троллейбуса 
и 31 автобус большой вместимости, открыто пять новых трол-
лейбусных маршрутов. Для регулирования взаимоотношений 
между городской администрацией и перевозчиками создан 
Совет руководителей транспортных предприятий.

Открываются детские сады
В двух районах Воронежа - Железнодорожном и Комин-

терновском – в ближайшее время откроются новые, а точней, 
старые детские сады. Первый из них на улице Перевёрткина, 
50, буквально на днях примет 135 малышей. Деньги на ремонт 
здания, использовавшегося не по назначению, были выделены 
в прошлом году городской администрацией. Ремонт другого 
детского сада - № 149 на 120 мест завершится к апрелю. Кста-
ти, перед Новым годом принял 80 дошколят 18-й детский 
сад на улице Феоктистова, где несколько лет продолжалась 
реконструкция.

Бои на ринге – в память о боях
В Воронеже, в гарнизонном Доме офицеров, стартовал VII 

международный турнир по боксу, посвящённый 67-й годовщи-
не освобождения Воронежа от немецко-фашистских захват-
чиков. В нём принимают участие спортсмены из различных 
регионов России, а также Беларуси. Традиционно главным 
организатором и спонсором турнира выступает Московский 
Индустриальный банк – здесь любят спорт и постоянно под-
держивают талантливых спортсменов. Призы Банка победи-
телям будут вручены в воскресенье.
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Рисует анатолий БаВыКин

Воронеж И облАСть

Валентин КазаКоВ

Наблюдается повышенный интерес к новому 
самолёту Ан-148, сделанному в Воронеже. И это 
вполне логично. Новый региональный реактив-
ный пассажирский самолёт, с любовью названный 
«Антошкой», может садиться и взлетать на грунто-
вых полосах и даже при раскисшем грунте.

Вчера ОАО «Воронежское акционерное само-
летостроительное общество» (ВАСО) посетила 
официальная делегация Республики Куба. На-
помним, что Куба уже эксплуатирует 7 россий-
ских самолётов - 3 воронежских Ил-96 и 4 улья-
новских Ту-204. Дальнемагистральные самолёты 
используются для перевозки медиков в другие 
страны, а также первых лиц государства. 

После осмотра производства и самолётов гости 
заявили: «Лётчики отмечают хорошее качество 
воронежских самолётов, поэтому мы планируем 
заказать российской авиакомпании три Ан-148, 
которые будут использоваться для пассажирских 
перевозок внутри карибского бассейна и Кубы».

Только за последнюю неделю интерес к само-
лёту Ан-148 проявили побывавшие в Воронеже 
делегации из Ирана и Северной Кореи.

Кубе «Антошка»  
приглянулся

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно, временами снег, на 
дорогах скользко; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура -3…-8.

31 января по области – облачно, местами осадки в виде 
мокрого снега, по югу области - с дождем; местами на-
липание мокрого снега, гололед, на дорогах скользко; 
ветер юго-восточный, умеренный; температура ночью 
-9…-14, днём -4…+1.

1 февраля по области – облачно, временами осадки в 
виде мокрого снега и дождя, гололед, местами туман, 
на дорогах скользко; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью 0…-5, днём -3…+2.

30.4312
∆0.0681

42.4637
∇0.1205

Начинаем войну  
с коррупцией!

На очередном заседании 
Учёного совета Воронеж-
ского государственного 
аграрного университета 
в связи с окончанием 
контракта ушёл в отставку 
ректор Александр Вос-
троилов, руководивший 
вузом последние пять 
лет. Исполняющим обя-
занности ректора ВГАУ 
приказом Министерства 
сельского хозяйства Рос-
сии назначен профессор 
Артак Камалян. А осенью 
в вузе состоятся выборы 
ректора.

алексей СолоВьёВ

Прокомментировать это 
событие мы попросили экс-
ректора ВГАУ профессора 
Владимира Шевченко.

- Воронежскому агроуни-
верситету через два года испол-
нится 100 лет. За эти годы им 
подготовлено свыше 80 тысяч 
специалистов, – рассказал 
Владимир Ефимович. – Модер-
низация, которая проводится 
сегодня в стране, естествен-
но, должна коснуться и нас. 
Поэтому мы приняли участие 
в конкурсе по национальным 
исследовательским универси-
тетам, прошли во второй тур, но 
в числе победителей не оказа-
лось ни одного аграрного вуза. 
Тем не менее в 2009 году ВГАУ 
успешно прошёл международ-
ный аудит, и система менед-
жмента качества университета 
в области предоставления об-
разовательных услуг и научно-
исследовательской деятель-
ности была сертифицирована 
на соответствие требованиям 
стандарта ISO 9001. 

Назначенный исполняющим 
обязанности ректора профессор 
Артак Каджикович Камалян 
24 года назад поступил на эко-
номфак Воронежского СХИ 
и сегодня является одним из 
перспективных молодых про-
фессоров агроуниверситета. 
Шесть лет он заведует кафедрой 
налогов и права, подготовил 
12 кандидатов экономических 
наук. Свободно владея англий-
ским языком, приглашается для 
чтения лекций в университетах 
Великобритании и США. Важ-
но, что он дорожит вузом. Его 
отец – выпускник СХИ, и дочь 
учится в нашем университете.

Новой команде Камаляна 
предстоит решать труднейшие 
задачи. Нужно создать инте-
грированный агроуниверситет, 
научно-образовательный ком-
плекс, объединяющий област-
ную сельскохозяйственную 
науку и сельскохозяйственное 
образование. Здесь нужна по-
мощь и областных властей, 
ведь потребуются серьезные 
средства для создания новой 
инфраструктуры образователь-
ного пространства.

Свой столетний юбилей 
ВГАУ намерен встретить до-
стойно.

Агроуниверситет: 

Время  
перемен

Абсолютный приоритет
Визит | Правительство Воронежской области и «Росатом» заключили Соглашение о сотрудничестве

Как уже сообщала «Коммуна», в четверг  глава госкорпорации 
«Росатом» Сергей Кириенко и губернатор области Алексей 
Гордеев посетили стройплощадку Нововоронежской АЭС-2,  а 
также провели совещание, посвящённое возведению новых 
атомных блоков.
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А трофеи можно 
себе оставлять?..

На эту тему – на 2-й странице

Валерий СеВеРянин

Губернатор области Алексей Гор-
деев, открывая форум, отметил, что 
«Стратегия-2020» - это концепция 
социально-экономического раз-
вития России, сформулированная 
Владимиром Путиным в феврале 
2008 года. Её цель – к 2020 году 
кардинально повысить уровень 
жизни в России, выйти в число 
лидеров мировой экономики.  «Эти 
задачи мы приземляем на нашу 
благодатную воронежскую зем-
лю, - сказал глава региона. - Речь 
идёт о том, чтобы в течение 10 лет 
вывести нашу область в число 15 
самых развитых регионов страны. 
Для этого у нас есть прекрасный 
потенциал».

Как же добиться этих целей? 
Найти ответы на этот вопрос 
– главная задача участников фо-
рума, который на один день стал 
открытой площадкой для тех, 
кто уже сегодня задумывается 
над тем, как будет развиваться 
страна, какой она будет после по-
литической модернизации. И всё 
же главной темой, вокруг которой 
шла горячая дискуссия, стала роль 
Воронежской области в обновле-
нии страны. В обсуждении тем, 
вынесенных на форум, активное 
участие приняли федеральные  
и региональные эксперты, пред-
ставители политических партий, 
лидеры общественных движений, 
руководители предприятий, сту-
денты. 

Стратегия обновления: 
региональная проекция
Вчера удар гонка возвестил об открытии форума 
«Стратегия-2020» в Воронежской области

юрий голуБь

Телефонный террорист, неодно-
кратно срывавший этим летом 
работу мэрии, городской думы и 
правительства области, осуждён. С 
мая по июнь в разных таксофонах 
Юго-Западного района он восемь 
раз набирал «01» и говорил, что 
«мстители за трамваи» в очередной 
раз заминировали одно или несколь-
ко зданий. Срываясь с заседаний, 
чиновники и депутаты спускались 
к аварийным выходам, к которым 
тут же подъезжали автомобили со-
трудников МЧС, «скорой помощи», 
ГУВД и ФСБ. Досталось не только 
органам власти, но и производствен-
ной территории бывшего трамвайно-
го депо на улице Кривошеина.

Меньше чем через месяц после 
последнего звонка виновный был 
установлен. Эксперты ГУВД и 
ФСБ, несмотря на то, что разговоры 
каждый раз были предельно корот-
кими, установили, что звонил один 
и тот же человек. 

Им оказался Аркадий Котля-
ров, 22-летний парень, выпускник 
профессионального училища, 
работавший курьером. Домаш-
ний мальчик, он жил с матерью-
пенсионеркой и мало общался 
со сверстниками. 31 августа его 
задержали сотрудники ФСБ. Мо-
лодой человек во всём сознался, 
свои действия он объяснил тем, 
что хотел наказать чиновников, 
при попустительстве которых с 
улиц города исчезли трамваи.

 В отношении парня было воз-
буждено десять уголовных дел по 
статье «Заведомо ложное сообще-
ние об акте терроризма». С учётом 
признания собственной вины, ак-
тивного сотрудничества со след-
ствием, а также слабым здоровьем 
он был осуждён на полтора года 
условно с испытательным сроком 
в один год. 

За минувший год сотрудники 
Управления ФСБ по Воронеж-
ской области зафиксировали 24 
заведомо ложных сообщения 
об акте терроризма. В 16 случа-
ях звонивший был установлен. 
Большинство злоумышленников 
– пьяные взрослые или дети, меч-
тающие сорвать занятия в учебных 
заведениях.

«Мститель за трамвай»  
отделался условно
из зала суда | 28 января вынесен приговор злоумышленнику,  
два месяца пугавшему город сообщениями о терактах 

Роман геРуСоВ

Подобная история недав-
но произошла в Рамонском 
районе. Перед новогодни-
ми праздниками один из 
местных жителей решил 
заработать просто и быстро. 
Срубил около тысячи со-
сенок и елочек, но продать 
их не успел, был задержан с 
похищенным в собственном 
доме. Браконьера доставили 
в милицию, а гостивший в 
это время у него брат напи-
сал расписку, что согласен 
быть ответственным за со-
хранность деревьев. Вскоре 
приехали грузовики, которые 
и увезли елки на муници-
пальный склад.

Каково же было удивле-
ние мужчины, когда через 
некоторое время  его вызвала 
следователь, ведущая дело, 
и заявила, что часть елок не 
доехала до места назначения, 
и против него могут возбу-
дить гражданский иск. Но 
проблему можно решить,  на-
мекнула она: 50 тысяч рублей 
и расписка о хранении елочек 
из дела исчезнет. Мужчи-
на понял, что его попросту 
«разводят» и обратился в 
региональное Управление 
ФСБ. Взяточницу, которая, к 
слову, служила  заместителем 
начальника следственного 
отдела при ОВД по Рамон-
скому району,  задержали в 
момент получения денег. 

Расписка ценой  
в полсотни тысяч
Есть в криминальных кругах такой способ быстрой 
наживы, как «разведение лоха». Суть его проста: 
воспользовавшись доверием, обмануть,  а затем 
предъявить к оплате «счёт». Дескать, это твои про-
блемы – плати, а то хуже будет. 
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Осетровка помнит героев
Небольшое донское село Осетровка вписано в историю Великой 

Отечественной войны. Здесь 160 дней (июль-декабрь 1942 года) 
под артобстрелом и бомбёжками удерживал плацдарм для раз-
вития операции «Малый Сатурн» 415-й стрелковый полк первой 
стрелковой дивизии.

Плечом к плечу с бойцами Красной Армии  находились и сами 
осетровцы: рыли окопы, доставляли стройматериалы и снаряды 
на позиции, переправляли раненых через Дон, обеспечивали сра-
жающихся продовольствием. В основном это были женщины и 
подростки. В память о грозных событиях тех далёких лет более 70 
осетровцам вручены юбилейные медали «65 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.».

Ремонт закончили первыми
Механизаторы ООО «Воронежское» первыми в районе завершили 

ремонт сельскохозяйственной техники. Начали с дисковых борон, 
культиваторов, сеялок зерновых и технических культур. Их очистили, 
отремонтировали и выставили на хранение до весенних работ.

На импортных тракторах «Нью-Холланд» и «Кейс» провели 
техническое обслуживание. С усердием и высоким профессиона-
лизмом провели ремонт техники механизаторы Михаил Лунев, 
Александр Калинин, Андрей Зеленин, Александр Косых, Сергей 
Дергунов и сварщик Андрей Блинов.

Молодеют фермы Русской Журавки
Третий год ООО «Журавушка» работает в союзе  с ОАО «Малино-

Инвест». За это время  инвестор помог сельхозпредприятию закупить 
импортной техники и сельхозинвентаря на сто миллионов рублей.

Полный набор кормоуборочных и сеноуборочных агрегатов по-
зволяет хозяйству в оптимальные сроки и в большом объёме заготав-
ливать силос, сенаж, сено высокого качества. Комбикорм, приготов-
ленный из многокомпонентной зерносмеси с добавлением премиксов 
и жмыха, способствует росту продуктивности  животных.

Возросла и продуктивность коров, среднесуточные привесы. А 
средняя  зарплата доярок выросла до 8-10 тысяч рублей. 

Если два-три года назад на русскожуравских фермах были рады 
любым дояркам, то теперь здесь  не дефицит кадров, а конкуренция 
за каждое рабочее место. Пошла на фермы молодёжь: Ольга Шубина, 
Анастасия Ярцева, Елена Текеева, Юлия Середина.

Жильё по социальной программе
Благоустроенное жильё – большой стимул для закрепления 

кадров. В прошедшем году по федеральной целевой программе «Со-
циальное развитие села до 2012 года» была куплена квартира для 
молодого специалиста – заведующего хирургическим отделением 
ЦРБ Е.Сычева. По этой же программе выделены денежные средства 
на достройку дома для молодой семьи Чаплыгиных – Юрия, работ-
ника пожарной части, и Оксаны, врача ЦРБ.

Получила квартиру и санитарка ЦРБ Т.Мечкар. В её семье растут 
двое детей.

В беде не оставит
Нина Жиляева работает в 

Верхнемамонском центре со-
циального обслуживания  семь 
лет. Это чуткая к чужой беде, 
заботливая женщина. При её 
заинтересованном участии реша-
ется масса  проблем, связанных 
с жизнью и бытом престарелых 
и одиноких сельчан. В числе 
их - газификация домовладе-
ний, оформление документов на 
льготы, обеспечение продуктами 
питания, лекарствами. Но самое 
главное для пожилого человека 
– общение.

Соцработник  внимательно 
выслушает каждого, успоко-
ит, даст добрый совет, шуткой-
прибауткой настроение подни-
мет. Подопечные доверяют Нине Дмитриевне самое сокровенное, 
о чём порой и родным не скажут. Такая вот она, Жиляева, всегда 
идущая навстречу людям.

В малом бизнесе – новые люди
Развитие предпринимательства – одно из ключевых направлений 

деятельности органов местного самоуправления. Только за последнее 
время ряды малого бизнеса пополнили ещё шестеро энергичных 
индивидуальных предпринимателей.

Свой продовольственный магазин в Верхнем Мамоне открыла 
В.Кордюкова, ещё одну парикмахерскую – мастер высокой квалифи-
кации Т.Покидько, а в Нижнем Мамоне заработал частный аптечный 
пункт Р.Мухи, много лет проработавшей в здравоохранении.

Несколько человек по направлению Центра занятости населения 
прошли обучение по разным специальностям и открыли свое дело.

«Очаг» – первый на «Фабрике грёз»
Клуб молодых семей «Очаг» на областном фестивале в номи-

нации «Фабрика грёз» занял первое место и награждён дипломом 
победителя, а также призом – СD-проигрывателем от департамента 
образования, науки и молодёжной политики области.

В творческом представлении клуба участвовали семьи Малаховых, 
Зуевых, Михайлусовых, Абакумовых, Елфимовых и Чуриловых.  

Сообщения подготовили:  
Эмиль АбРОСиМОВ, Александр бАгРинцеВ.

На ремонте сельхозтехники отличился Андрей Блинов.

Соцработник Нина Жиляева.

Члены клуба молодых семей «Очаг».

Александр Ягодкин

В Москве сказали: коррупцию 
нельзя больше терпеть! На местах 
радостно ответили: есть! – и война 
началась. Регулярно сообщают о 
нарушениях закона со стороны 
главных, по статистике, корруп-
ционеров – врачей и учителей. Это 
они своими коробками конфет на 
экзаменах, неправедными больнич-
ными и оформленными часами за-
нятий подрывают конституционный 
строй. Правда, у них обычно нечего 
конфисковывать.

 Иногда попадаются и те, у кого 
конфисковать кое-что можно, но эти 
редкие случаи, портящие статисти-
ку, обычно заканчиваются ничем. И 
картина складывается нехорошая: 
украл мешок картошки – за решетку, 
украл состав – в «элиту», как они 
сами себя называют. И страшная 
борьба с коррупцией, которую ведут 
спешно созданные отряды, комиссии 
и комитеты начальников, почти 
всегда почему-то оборачивается 
условной борьбой, имея в виду сте-
пень наказания.

Арифметика  
и математика

Игорь Адамов, 33 лет, бывший на-
чальник отдела реализации Генплана 
Воронежского управления главного 
архитектора, жестоко осужден по ч.3 
ст.204 УК РФ (коммерческий под-
куп) судом Ленинского района. 

Дело было возбуждено 28.04.2008 
по ч.4 ст.290 УК РФ (получение взят-
ки в крупном размере). Следствие 
доказало, что чиновник получил 600 
тысяч рублей за выделение земли 
для одной из московских фирм под 
коммерческое строительство, и со-
общило, что бедняге грозит три года 
колонии. 

Однако подсудимый полностью 
признал свою вину, обезоружив 
следствие, поэтому дело рассматри-
валось в особом порядке уголовного 
судопроизводства. Главное, вовремя 
сказать: я нечаянно, простите меня, 
я больше так никогда не буду! И 
следствие тут же установило, что 
Игорь Адамов занимал руководящую 
должность в УГА, однако должност-
ным лицом не являлся. Поэтому об-
винение ему переквалифицировали 
на ч.3 ст.204 УК РФ (коммерческий 
подкуп).

Решением суда Адамов был от-
странен от должности и отпущен 
под залог в 200 тысяч рублей. В 
сентябре приговор Адамову всту-
пил в законную силу: лишение 
свободы сроком на 2 года условно, 
с испытательным сроком в 1 год. 
Ну, ошибся человек. Нечаянно он. 
Не будет больше.

Кстати, примерно тогда же Пав-
ловский райсуд приговорил спе-
циалиста 1-й категории отдела по 
строительству, архитектуре и ЖКХ 
администрации Павловского района 
Надежду Лиходедову по ч.3 ст.159 
УК РФ (мошенничество с исполь-
зованием служебного положения) и 
ч.1 ст.285 УК РФ (злоупотребление 

должностными полномочиями) к 5 
годам колонии общего режима. А по-
хитила она около 120 тысяч рублей, 
выделенных по программе «Обе-
спечение жильём молодых семей». 
То ли у Лиходедовой не нашлось в 
кошельке достаточно аргументов для 
правоохранительной системы, то ли 
не по чину брала, а может, просто не 
делилась, с кем положено. И система 
ее покарала. 

В общем, здесь нам не арифмети-
ка, а математика повыше институт-
ской: за коррупцию на 600 тысяч – 2 
года условно, а за 120 тысяч – 5 лет 
реальной отсидки.

А шестьсот тысяч Адамова – это, 
конечно, не мешок картошки. И 
жизнь свидетельствует, что взятка 
эта – не случайная ошибка, а система 
очень сытного кормления большого 
отряда чиновников на распоряжении 
землей.  Вон же какая борьба шла при 
Кулакове на самом верху областной 
вертикали за земли ВГУ и аграрного 
университета! Там, конечно, другие 
цифры – миллиарды долларов.

Приговор же Адамову стал сиг-
налом: спокойно, ребята, можно. 
Можно.

Откусить  
и не подавиться

У веселого племени начальников 
все идет в дело. Вот Воробьевский 
райсуд удовлетворил страшный иск 
прокурора о взыскании незаконно 
полученной субсидии по нацпроекту 
«Развитие АПК» на сумму около 300 
тысяч рублей. Субсидию дали Галине 
Цапковой при содействии ее отца, 
бывшего замглавы администрации 
района Дмитрия Слатвицкого, про-
тив которого и возбудили уголовное 
дело. Слатвицкий руководил ко-
миссиями по жилищным вопросам, 
поэтому легко собрал пакет доку-
ментов для получения его дочкой 
субсидий на улучшение жилищных 
условий, хотя ни малейших на то 
оснований члены семьи этого солда-
та вертикали не имели. У них и без 
субсидий было все хорошо. Однако 
безнаказанность порождает жадность 
поистине оголтелую, когда ни единой 
возможности повысить благосостоя-
ние себя, трудящегося, чиновники не 
упускают. 

Слатвицкий подписал все необ-
ходимые документы у главы адми-
нистрации Воробьевского района, 
включая и заявление Цапковой - без 
даты и соответствующей регистра-
ции. Затем сам отвез пакет докумен-
тов в администрацию Воронежской 
области, по решению которой дочка 
получила 290 тысяч рублей. Вроде и 
немного для районного начальника, 
но – пустяк, а приятно. 

Судебный процесс длился более 
года, ответчики со стыда не сгорели, 
и ничего им не было: просто вернули 
украденное, и все. Преступления 
как бы и не было, и суть подобных 
дел стала привычной: кради, да не 
попадайся, а если влип случайно, то 
надо просто вернуть добро, да и дело 
с концом. Вернее, уголовное дело 
без конца.

Вскоре Семилукский райсуд 
осудил очередного начальника за 
вымогательство взятки. Еще 6 июня 
2008 года в прокуратуру поступило 
заявление о вымогательстве сотруд-
ником отдела камеральных проверок 
МИ ФНС по Воронежской области 
взятки в 4000 рублей за непроведе-
ние налоговой проверки. В тот же 
день возбудили уголовное дело по 
ч.4 ст.290 УК РФ и установили при-
вычную картину: 21 мая сотрудник 
МИ ФНС пригласил гражданина Р. 
по поводу его декларации о доходах 
с умышленным занижением суммы, 
полученной Р. при продаже своих 
автомобилей. Чиновник предложил 
Р. за 4000 рублей дело замять.

«В результате слаженных и про-
фессиональных действий сотрудни-
ков УБОП при ГУВД Воронежской 
области были собраны неопровер-
жимые доказательства совершения 
должностного преступления»…

Сотруднику налогового органа 
предъявили обвинение по ч.1 ст.290 
УК РФ.

Семилукский райсуд приговорил 
налогового инспектора отдела каме-
ральных проверок межрайонной ин-
спекции ФНС № 8 по Воронежской 
области Александра Трепалина: за 
вымогательство взятки должност-
ным лицом... приговорить к двум 
годам лишения свободы условно с 
испытательным сроком 1,5 года и с 
лишением права занимать должность 
государственной службы сроком на 
1 год. 

где ты,  
меч правосудия?

А еще в Воронеже второй раз 
пытаются покарать крупного чинов-
ника за взятки. Экс-руководителя 
Федерального агентства по управ-
лению федеральным имуществом 
(ФАУФИ) по Воронежской области 
Зафеддина Микаилова задержали в 
сентябре по обвинению в получении 
взятки 100 тысяч рублей за продле-
ние договора аренды, но потом про-
куратура взятку пересчитала, и у нее 
получилось 4 миллиона, полученные 
им в последние годы, по версии след-
ствия, от одного бизнесмена.

Первая серьезная проблема с 
правоохранительными органами 
возникла у Микаилова еще в 2006 
году. Тогда прокуратура объявила 
о возбуждении крупного корруп-
ционного уголовного дела, провела 
обыски в офисах фирм, близких 
руководству ФАУФИ, а также в 
домах и на дачах самих руководите-
лей, которые якобы наживались на 
госимуществе (более ста объектов), 
сдавая его в аренду по бросовым 
ценам «своим» фирмам. А те сдавали 
их в субаренду по ценам рыночным, 
в разы дороже. Одним из главных 
эпизодов стало здание бомбоубе-
жища в центре Воронежа площа-
дью 1100 кв. м, отданное в аренду 
на десять лет. Микаилов, со своей 
стороны, объявил о политическом 
преследовании его, едва ли не само-
го честного чиновника в области, со 
стороны махровой коррупции. 

Тогда фигурантам дела грозило 
до 5 лет, но постановление о воз-
буждении уголовного дела при-
знали незаконным, и до суда дело 
не дошло. 

В сентябре прошлого года объ-
единенные силы ФСБ и ГУВД об-
ласти брали Микаилова с поличным 
на выходе из японского ресторана 
белым днем. Изъяв конверт с мече-
ными купюрами, бойцы положили 
чиновника лицом на капот автомо-
биля, надели на него наручники и 
разложили рядом деньги. Микаилов 
объяснил, что деньги взял в долг, но 
потом на допросе взятку признал. 
Уголовное дело возбудили по ч.4 
ст.290 УК РФ «Получение взятки 
в крупном размере». Над ним опять 
завис меч правосудия.

В самом ведомстве есть мнение, 
что Микаилов – едва ли не самый 
конфликтный сотрудник, который 
обложил данью многих бизнесменов 
и не раз угрожал коллегам физиче-
ской расправой, причем служебные 
проверки и раньше показывали, что 
он не чужд корысти и тратит, напри-
мер, госсредства на частные поездки. 
Почему же тогда методы его работы 
с государственной собственностью 
долгие годы не приводили к уголов-
ным делам? 

Суд освободил на время следствия 
экс-начальника госимущества под 
залог в 1,5 млн руб. Прокуратура 
настоятельно просила оставить Ми-
каилова в СИЗО, где он уже провел 
три месяца, но суд проявил традици-
онную гуманность.

Нет, в одной статье невозможно 
даже кратко перечислить все факты 
смертельной борьбы с коррупцией 
в нашей области. Приведу лишь 
статистику из прошлого отчета обл-
прокуратуры:

«В первом полугодии на терри-
тории области выявлено 745 пре-
ступлений против государственной 
власти и интересов государственной 
службы, что на 30,2% больше, чем за 
аналогичный период прошлого года… 
Выявлено 556 преступлений корруп-
ционной направленности. Из них 140 
преступлений квалифицированы как 
взяточничество, что на 13,8% больше, 
чем в аналогичном периоде прошлого 
года (123). С обвинительными за-
ключениями в суды направлено 76 
дел в отношении 78 лиц...

За указанный период Воронеж-
ским областным судом и районными 
судами оправдательные приговоры 
по делам коррупционной направлен-
ности не выносились».

И создаётся впечатление, что 
судами выносились приговоры типа: 
«расстрелять с конфискацией через 
повешение»…

А давний мой знакомый, очень из-
вестный в Воронеже адвокат, недавно 
удивил меня отчаянным монологом 
о том, что профессия адвоката ныне 
означает нечто совершенно иное, чем 
в цивилизованном мире, что все и вся 
получило свою цену в рублях и долла-
рах, и работать ему – просто тошно.

Тут о душе пора бы подумать, 
сказал адвокат, но не удается – сты-
добища полная…

Взятки гладки
Экспертиза «коммуны» | Как правоохранительная система ведёт борьбу с коррупцией

Сергей кРоЙЧик

Прежде всего, институт ФСИН 
осуществляет подготовку специали-
стов инженер но-технического профи-
ля для пенитенциарной системы РФ. 
И сегодня здесь обучаются девушки 
и юноши более чем из 50 регионов 
страны. 

- Молодёжь достаточно дружная 
и увлечённая, - говорит начальник 
Воронежского института ФСИН 
РФ полковник внутренней службы, 
кандидат технических наук Виктор 
Прийма. – А иначе и быть не может. 
Ведь служба, с которой им в последую-
щем придётся столкнуться, связана 
со сложной, ответственной, а порой и 
опасной профессией подразделений 
охраны, розыска и конвоирования. 
А потому и педагогическому про-
цессу мы уделяем немаловажное 
внимание.

Вообще следует заметить, что в 
последнее время государство уделяет 
большое внимание реформированию 
пенитенциарной системы страны, 
взявшей курс на гуманизацию. По-
являются реабилитационные центры 
для осужденных, работают наблю-
дательные комиссии с участием 
правозащитников, стали применять 
альтернативные наказания.

Не остался в стороне и от прово-
димых в службе ФСИН реформ и 
Воронежский институт. Изучив зару-
бежный опыт, здесь активно занялись 
вопросами вузовского технического 
оснащения. И в первую очередь, речь 
идёт о развитии автоматизированных 
управляющих и информационных, 
интегрированных систем безопасно-
сти, инженерно-технических средств 
охраны и систем связи. В Воронеже 
неоднократно проходили крупные 
международные семинары и кон-
ференции по проблемам развития 
службы УИС страны, её технического 
перевооружения. Были и зарубежные 
гости, получившие большое удоволь-
ствие от знакомства с институтом. 

А 10 января в стране вступил в силу 
новый вид уголовного наказания – 
ограничение свободы под домашним 
арестом. Вовсе необязательно от-
правлять осужденного в камеру след-
ственного изолятора или тюрьму, а 
достаточно следить за такими лицами 
с помощью электронных браслетов, 
которые пристёгиваются к руке или 
ноге человека. Каждый шаг преступ-
ника виден на мониторе специалистов 
УИС. Под этот эксперимент попадают 
лица, приговорённые к нетяжким уго-
ловным статьям. 

- Данный всероссийский экспери-
мент стартовал у нас с конца прошлого 
года, и нашему институту вдвойне 
приятно принимать в нём самое актив-
ное участие,- пояснил Виктор Никола-
евич. - Ведь мы не просто испытываем 
ноу-хау, внедряемое в нашей системе 
УИС, но и приобщаем к новой технике 
студентов - будущих специалистов 
федеральной структуры. Где, как не у 
нас, всё это им апробировать! 

 - Наш вуз хоть и молодой, но 
динамично развивающийся, прини-
мающий самое активное участие во 
многих международных совместных 
программах, - это уже слова зам. на-
чальника института по научной работе 
Александра Лукина. – Нельзя гото-
вить кадровый потенциал, не уделяя 
внимания научным исследованиям. 
Так, например, происходит в странах 
Западной Европы. Поэтому представ-
ляется целесообразным включить в 
цепь организации научных исследова-
ний и наш институт, наделив его всеми 
основными для этого полномочиями.

В рамках проекта Евросоюза по 
альтернативному лишению свободы 
в России в структурах ФСИН прово-
дятся исследования по целесообразно-
сти применения такого электронного 
мониторинга и слежения. И Воро-
нежский институт – не сторонний 
в этом наблюдатель. Совместно с 
преподавателями вуза представители 
Евросоюза провели ряд занятий по 
передаче опыта работы службы про-

бации в Великобритании. Институт 
- участник многих международных 
семинаров на заданную тему. Экс-
перимент подтвердил, что новая си-
стема очень удобна для сотрудников 
системы ФСИН и самих осужденных: 
государство экономит деньги, а люди 
получают возможность оставаться с 
родными и работать на прежней рабо-
те, что очень важно для оступившегося 
человека. Отрадно, что наша область в 
2009-м стала одной из самых первых 
в Центральном федеральном округе, 
где этот новый метод наблюдения за 
осужденными был опробован. 

Кроме того, вуз гордится своим 
культурным центром, при котором ра-
ботает пять творческих студий. Здесь 
еженедельно да что-нибудь проис-
ходит, причём это не только вузовское 
мероприятие. Даже есть своя команда 
КВН - неоднократный участник го-
родских молодёжных и студенческих 
фестивалей юмора. Есть музей исто-
рии службы конвоирования и охраны 
России, в котором собрана богатейшая 

краеведческая коллекция, рассказы-
вающая о различных периодах созда-
ния пенитенциарной системы. Даже 
знамя Воронежского гарнизонного 
батальона корпуса внутренних войск 
страны в нём хранится! 

- Досуговая программа, проводи-
мая в нашем клубе, достаточно разно-
образная, - рассказывает руководи-
тель пресс-службы института Михаил 
Вольский. – Это и смотры-конкурсы 
художественной самодеятельности, и 
всевозможные выставки прикладного 
искусства. Мы провели финал первого 
этапа Всероссийского конкурса красоты 
среди сотрудниц нашего вуза. Наши 
творческие коллективы - неоднократные 
призёры многих городских и областных 
фестивалей. И среди них - вокальный 
ансамбль «Единство», хореографическая 

студия «Держава». С прошлого года у 
нас появился свой вузовский докумен-
тальный тележурнал «Служу Отече-
ству!». Затрагиваемые темы, безусловно, 
преимущественно посвящены родной 
альма-матер. И это не считая того, что 
у вуза есть свой сайт, постоянно обнов-
ляемый свежими новостями. Его адрес: 
www.vifsin.ru Выпускаем мы и свою 
газету, которая выходит в цвете. 

Институт располагает современ-
ным учебным комплексом, с прекрас-
но оборудованными аудиториями, 
учебным полигоном и спортсоору-
жениями. Практические занятия 
с курсантами проходят на новом 
оборудовании. А кроме того, здесь 
реализуются программы перепод-
готовки и повышения квалифика-
ции сотрудников УИС по десяти 
категориям. Да и научная работа в 
вузе значительно возросла: сегодня 
здесь преподаёт шесть докторов и 34 
кандидата наук. Кстати, выпускники 
института чаще едут служить туда, 
откуда сами приехали в Воронеж 
на учёбу. Молодых специалистов 
готовят по двум специализациям: 
«юриспруденция» (форма обучения 
очная, заочная и сокращенная) и 
«сети связи и системы коммутации» 
(очно и заочно). Есть внебюджетный 
факультет, который ведет подготовку 
в соответствии с государственными 
образовательными стандартами и по 
договорам, заключенным с институ-
том юридическими и физическими 
лицами. Обучение очно-заочное. 
Стоит заметить, что студенты фа-
культета не являются сотрудниками 
УИС, и после окончания института 
могут работать в любых отраслях, 
где требуются специалисты данного 
профиля подготовки. Для обучения 
принимаются лица, имеющие среднее 
(полное), среднее профессиональное 
или высшее образование. 

Дорога к редкой профессии
Воронежскому институту Федеральной службы исполнения наказаний России всего несколько лет. И, тем не менее, вуз является 
уникальным в своём роде учебным заведением

6 февраля в 11.00 здесь состоится день открытых дверей вуза.  
Дополнительную информацию можно получить по телефонам:  
(4732) 22-41-70, 61-74-12. Адрес: Воронеж, ул. иркутская, 1 а.
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В ближайшее время число рабо-
тающих здесь планируется довести 
до семи тысяч человек.  Атомная 
станция за прошлый год, по сло-
вам Кириенко, заплатила в кон-
солидированный бюджет области 
более 400 млн рублей, а с учётом 
строительства АЭС-2 общий объ-
ём поступления составит около 
миллиарда рублей. 

О трещине  
можно забыть

Глава «Росатома» отдельное 
внимание уделил вопросам без-
опасности. «Мы понимаем, что 
атомная станция расположена 
рядом с городом-миллионником, 
и безопасность для нас является 
абсолютным приоритетом», - под-
черкнул Кириенко.

Он рассказал, что после осмотра 
строительной площадки первый 
заместитель директора Института 
проблем безопасного развития 
атомной энергетики РАН, профес-
сор Рафаэль Арутюнян познакомил 
с исследованиями, посвященными 
оценке радиационных рисков для 
здоровья населения Нововороне-
жа. По словам учёного, проекты, 
которые сейчас реализуются в 
Нововоронеже, соответствуют 
всем европейским требованиям. Он 
также развеял опасения жителей 
Воронежской области по поводу 
негативного влияния АЭС на здо-
ровье. Согласно исследованиям, 
популяционные годовые риски 
для населения Нововоронежа от 
воздействия НВАЭС составляют 
0,008 дополнительного случая – 
иными словами, от воздействия 
АЭС могут пострадать 8 человек 
за 1000 лет работы станции.

Глава «Росатома», опережая 
вопросы от журналистов, опроверг 
слухи о возникших уже на стадии 
строительства Нововоронежской 
АЭС-2 проблемах: «Мы сегодня 
провели специально совещание с 
участием ведущих российских, в 
том числе и воронежских учёных, 
предварительно заказав им провер-
ку состояния плиты. Все заключе-
ния ученых говорят о том, что фун-
даментная плита строящейся АЭС 
набрала необходимую прочность и 
гарантирует надёжность». Он от-
метил, что комплексные исследова-
ния проводили три группы учёных 
из Воронежа, Санкт-Петербурга, 
а также российской строительной 
академии. Все они являются не-
зависимыми экспертами. В свою 
очередь Алексей Гордеев добавил, 
что «жить в Воронеже гораздо 
безопаснее, чем в Москве».

Абсолютный 
приоритет
начало  |  Страница 1 

Поправка
В статье Б.Ваулина «Суд идёт. 

Но куда?», опубликованной в «Ком-
муне» 28 января с.г., по вине автора 
допущена ошибка во фрагменте 
текста, где упоминается некий депу-
тат областной думы, из-за которого 
погибли люди. На самом деле это 
был депутат одного из районных 
Советов, директор предприятия.

Студентки 2-го курса Воронежского института  
Наталья Серикова, Анна Бирюкова.
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Николай ТИМОФЕЕВ 

Наступивший год объявлен 
ЮНЕСКО Годом Чехова. И это 
естественно, потому что Чехов 
удивительно интернационален. Его 
пьесы ставят от Парижа до Токио 
и от Токио до Буэнос-Айреса и 
Торонто.

Германия считает его «своим». Он 
там умер. В Баденвейлере, очарова-
тельном курорте на юге Германии 
в горах Шварцвальда, в июле 1904 
года. И сегодня местные жители го-
ворят: «Чехов здесь жил…». Хотя был 
он там, уже тяжелобольной, менее 
месяца. Знал, что приехал умирать.

Моя американская знакомая 
присылает мне время от времени 
проспекты театральных постановок 
Нью-Йорка. Как-то посчитал: толь-
ко в течение одного месяца пьеса Че-
хова «Иванов» значится в репертуа-
ре четырех театров Бродвея и около 
Бродвея, в двух театрах – «Чайка», 
еще  в двух – «Дядя Ваня». 

В частности, именно загранице 
принадлежит первенство постано-
вок ранней пьесы Чехова «Без на-
звания». Она была на сценах Токио, 
Парижа, Лондона, Варшавы, Праги. 
В Кольцовском театре эту пьесу под 
сценическим «псевдонимом» «Про-
сти меня, мой ангел белоснежный…» 
(строка из стихотворения раннего 
Чехова) после тридцатилетнего заб-
вения воспроизвел в 1992 году Ана-

толий Васильевич Иванов. Театр 
выезжал с ней на пять фестивалей, 
включая  Второй международный 
фестиваль имени А.П. Чехова в 
Москве в 1996 году. Постановку 
воронежцев восторженно оценили 
многие ведущие критики России. И 
не только России. 

Американский  критик Джон 
Фридман в журнале «American 
Theatre» свой обзор по итогам фе-
стиваля начинает  с воронежского 
спектакля и не жалеет  поэтических 
сравнений для его оценки: «Ре-
жиссер Анатолий Иванов, один из 
наиболее известных учеников вы-
дающегося театрального мастера ХХ 
столетия Анатолия Эфроса, создал 
в этом спектакле удивительную 
атмосферу. Два момента особенно 
впечатляют: отличный ансамбль и 
прекрасная музыкальная партиту-
ра, сопровождающая все действие. 
Она удивительно гармонировала с 
манерой общения актеров – мягкой, 
едва уловимой, почти эфемерной. 
Особенно это проявлялось в сценах, 
когда все герои пьесы собирались 
вместе, как бы создавая групповой 
портрет общества. И эти непостижи-
мые музыкальные волны общения 
лились со сцены в зал подобно тому, 
как легкий вечерний бриз приносит 
освежающий запах моря…». 

И уже после воронежцев раннюю 
пьесу Чехова стали ставить и в 
Москве, и в Петербурге, и в других 

городах России. Так, в эти вот юби-
лейные дни к постановке «Пьесы 
без названия» приступил драмтеатр 
в Иркутске.

Но из всех пьес Чехова, на мой 
взгляд, особую, можно сказать, по-
лумистическую притягательность 
имеет  «Вишнёвый сад». Если вы 
сегодня посмотрите театральный 
репертуар Москвы, Петербурга, 
других городов страны, то увидите 
это название на афишах многих 
театров. Но хорошо, мы – русские,  
это наш «Cад»:  наши типы, наши 
проблемы. Наша история, наконец. 
Но вот великий итальянец Джор-
джо Стрелер, основатель Театро 
Пикколо ди Милано, в 1974 году во 
второй  раз ставит эту пьесу. И так 
объясняет причину своего интереса 
к чеховскому творчеству: «Сегодня 
удивленному собеседнику, который 
спросил бы: зачем мне еще один 
«Вишнёвый сад»? – я ответил бы 
очень просто: затем, что «Вишнёвый 
сад» - это шедевр. Потому что только 
великие произведения, форми-
рующие в человеке отправную точку 
зрения на все сущее, преодолевают 
границы сиюминутного. Да, «Виш-
нёвый сад» - это шедевр, шедевр 
со всех точек зрения. Может быть, 
«Сад» - это самое великое из всего, 
что оставляет буржуазное общество 
в области театра, великое тем знани-
ем самого себя, которого другие не 
умеют достичь».

Лично для меня три произведе-
ния двух великих авторов объясня-
ют, почему случился 1917 год и все, 
за ним последовавшее. Это повести 
Ивана Алексеевича Бунина «Дерев-
ня» и «Суходол», изданные в 1910 и 
1911 годах, и пьеса «Вишнёвый сад», 
созданная Чеховым в 1904 году.

Для меня название «Вишнёвый 
сад»  есть метафора России. В начале 
действия, когда помещица Раневская 
со свитой прибывает из Парижа в 
свое имение, она застает вишневый 
сад в майском цветении. «Какие 
чудесные деревья! Боже мой, воздух! 
Скворцы поют!», -  восклицает ее 
приемная дочь Варя. Восклицаний 
в начале много. Восклицает сама 
Раневская, ее пустозвонный брат 
Гаев, восклицает ее дочь Аня. По-
глощенные собой, собственными 
эмоциями, они даже не хотят слы-
шать предупреждение начинающего 
дельца Лопахина том, что 22 августа 
состоятся торги, то есть имение будет 
выставлено на продажу из-за долгов. 
Отмахиваются от него, как от на-
зойливой мухи, прогоняют. В самый 
день торгов  Раневская приглашает 
еврейский оркестр и устраивает бал. 
Прямо «пир во время чумы»!

И вот уже купивший имение 
Лопахин восклицает: «Приходите 
все смотреть, как Ермолай Лопахин 
хватит топором по вишневому саду, 
как упадут на землю деревья!.. Му-
зыка, играй!».  Раневская со свитой 

уезжает в Париж, забыв верного 
слугу Фирса в заколоченном хо-
лодном доме.

А  д р у г о й  с о с е д - п о м е щ и к , 
Сименов-Пищик, тоже в финале 
пьесы, радостно сообщает, что вы-
годно сдал участок англичанам на 
24 года. Те купили, потому что в его 
имении обнаружены залежи редкой 
белой глины. Катастрофа в пределах  
конкретного географического места 
России, кстати, богатого и лесом, 
и рекой, и даже железной дорогой, 
свершилась.

В сущности, «Вишнёвый сад» и 
о наших днях.  Вспомним, в 1990-е 
ушлые проходимцы  приватизирова-
ли крупные предприятия, созданные 
трудом поколений, свернули про-
изводство, раздробили гиганты на 
мелкие части и продали в розницу. 
Точь-в-точь, как Лопахин имение 
Раневской. С одной только раз-
ницей, что Лопахин все-таки будет 
трудиться как-то и останется на этой 
земле. А многие современные нуво-
риши с деньгами удрали в Париж и 
еще дальше.

Так что оценка, которую Джор-
джо  Стрелер дал Чехову, вполне 
объективна. Чехов едва ли не 
единственный феномен мировой 
драматургии, которого великие 
люди разных культур называли 
ПОЭТОМ, имея в виду именно 
его пьесы. Для нас, ныне живущих 
в России в эпоху перемен, живое 
поэтическое наследие Антона 
Павловича Чехова, весь образ его 
мирочувствования и мироотноше-
ния даёт и смысл, и надежду жить 
дальше…

«Вишнёвый сад» – это Россия
К 150-летию А.П.Чехова | Его пьесы будут вечными на сцене жизни

«Вишнёвый сад» на воронежской сцене.

Виктор СИЛИН
Фото из архива «Коммуны»

В л и ч н о м  а р х и в е  М а р и и 
Николаевны Мордасовой  

(1 февраля отмечается её 95-
летие) отыскались две её военные 
песни – «Наша мощь несокруши-
ма» и «Партизаны смелые, немцам 
баню сделали», ранее никогда в 
сборниках не публиковавшиеся и 
не исполнявшиеся с эстрады. Об-
наружил их композитор, Заслу-
женный  артист РСФСР Влади-
мир Руденко, большинство песен 
которого звучало в исполнении 
всенародно любимой певицы. 

На пожелтевшем листке бумаги 
с западающими буквами печатной 
машинки пляшут строки:

Хороша наша «катюша»,
Её знает целый свет.
Запоёт наша «катюша», -
Сразу сотни немцев нет.
Коль героя пуля ранит,
Брат взамен его пойдёт,
И отец за сыном встанет,
И винтовку мать возьмёт…
Для Марии же Мордасовой 

оружием стали песня и частуш-
ка.

В  посёлке Анна зимой сорок 
второго - сорок третьего образо-
вывался Воронежский хор. За-
чинателями его стали композитор 
Константин Массалитинов, музы-
канты Пётр Стариков и Анатолий 
Мельников, а первой певицей 
была Мария Мордасова.

Первой она и осталась до по-
следних своих дней.

От ветеранов Воронежского 
хора Анастасии Кузнецовой, Ма-
рии Зеленевой, Анатолия Мель-
никова, Ольги Ивановой – это в 
её хатке в Анне жили и Массали-
тинов с женой Рогинской, и Мор-
дасова, и Стариков, - приходилось 
слышать, что именно Мария Ни-
колаевна привела их и ещё очень 
многих исполнителей в хор. 

У меня хранится программка 
концерта-приёма Воронежского 
хора, который состоялся 20 апреля 
сорок третьего года в Анне. Вот 
с этой даты, собственно, и на-
чинается его биография. Но ещё 
раньше, когда коллектив только 
формировался, когда в неотапли-

ваемом, с промёрзшими стенами 
здании Аннинского дома Советов 
с утра до глубокого вечера шли 
репетиции, Мордасова уже орга-
низует своеобразные «летучие» 
выступления. Через много-много 
лет она так рассказывала тамбов-
скому журналисту и писателю 
Борису Илёшину: «Чтобы дать 
очередной концерт, часто при-
ходилось пешком идти от одного 
села к другому. Сами несли мешки 
с немудрёным реквизитом. Вы-
ступать старались в приличных 
костюмах, радостными, чтобы 
поднять настроение у слушателей. 
Время-то было трудное. И бой-
цы, и население прифронтовых 
городов и сёл встречали нас, как 
дорогих гостей».

Что же они исполняли?
В первой концертной програм-

ме, которая, кстати, была в двух 
отделениях и насчитывала 25 но-
меров, звучали «Песня о Вороне-
же» Константина Массалитинова, 
«Трудовая колхозная», в которой 
Мордасова запевала с Евдокией 
Осиповой, много народных песен 
Воронежской области – «Летят 
утки», «У меня муж рыжий был», 
«Сады зелёные», «Белый лебедь 
воду пил»…

Как солистка Мария Никола-
евна выходила тогда на сцену пять 
раз. И уже в той первой программе 
прозвучали её частушки, которые 
они с Настей Кузнецовой испол-
нили как диалог двух подружек. А 
ещё Мордасова привлекла ту же 
Настю Кузнецову, Дусю Осипову, 
Шуру Киселёву, Таню Полякову, 
Марусю Лобову (именно так они и 
заявлены в программке концерта) 
на сочинение коллективных шу-
точных частушек «Соперницы». С 
этого и начинается Мордасова как 
непревзойденная сочинительница 
частушек.

Всю весну и до середины лета 
сорок третьего Воронежский 
хор, разделившись на несколько 
бригад, ездил с концертами по 
освобождённым районам: Ведуга, 
Землянск, Острогожск, Нижнеде-
вицк, Семилуки…

- И тут нас срочно вызывают 
в Воронеж, - вспоминала Мария 
Николаевна. - Оказывается, нам 

предстояла поездка на фронт, к 
бойцам танковой дивизии под 
командованием генерал-майора 
И.Н.Руссиянова.

Поездка намечалась дальняя. 
Полтора дня на грузовиках они 
добирались до места расположе-
ния дивизии. Встретил их сам 
генерал Руссиянов. Мордасова 
рассказала: «Познакомились мы 
с бойцами танковой дивизии 
генерал-майора И.Н.Руссиянова 
на железнодорожной станции. 
Поезд наш попал под бомбёж-
ку. Стервятники летят… Бомбы 
падают. За время дороги хлеб, 
который мы с собой взяли, у нас 
весь заплесневел. На станцию до-
брались испуганные, голодные. 
Воины устроили нам обед. Такой 
обед устроили, вам рассказать не-

возможно! Вырыли нам сиденье в 
земле, перед каждым – травяные 
столики. Только мы сели – и вдруг 
появляется генерал Руссиянов. 
Подошёл, поцеловал Королькову, 
меня и цветы подарил. Я частушку 
исполнила:

Веселей играй, гармошка,
Спою песню от души,
Руссияновцы-ребята
До чего же хороши!»
А вскоре в Воронежском хоре 

начали собирать деньги на по-
стройку именного танка, который 
артисты назвали «Русская песня». 
Так случилось, когда танк пере-
давали руссияновцам, по радио, из 
Москвы, передавали выступление 
Мордасовой. Исполняла она сре-
ди других и такую частушку:

Никогда вас не забудем,
Песни мы о вас поём.
«Русской песней» танк 

назвали,
Вам на фронт его пошлём.
Пусть на танк гвардеец 

сядет,
Смело песню запоёт.
С песней русский не погибнет,
Песня русская спасёт.
Слова эти услышали бойцы и 

тут же написали мордасовскую 
частушку на броне.

Так и сражались всю войну 
танк и частушка. И дошли до само-
го Берлина!

Прислал слова благодарности 
Воронежскому хору и сам Верхов-
ный Главнокомандующий Иосиф 
Виссарионович Сталин: «Прошу 
передать сотрудникам русского 
народного хора Воронежской об-
ласти, собравшим 10 тысяч рублей 
деньгами и 21170 рублей облига-
циями госзаймов, - говорилось 
в телеграмме, - в фонд обороны 
Союза ССР, мой братский привет 
и благодарность Красной Армии. 
Желание сотрудников хора будет 
исполнено. И.Сталин».

К сочинительству Мордасова 
приобщила многих своих подруг. 
Писали частушки и песни Мария 
Зеленева, Анастасия Кузнецова, 
Фёкла Миляева, Евдокия Осипо-
ва, Мария Морозова, Ефросинья 
Пучнина, Татьяна Полякова. А 
ещё в составе хора были кроме 
певцов и два сказителя – Анна 
Николаевна Королькова и Иван 
Власович Ольховский. Так вот, 
знаменитая песня «Под горой 
росли цветочки» написана была 
всей этой группой солистов и 
сказителей, а сподвигла их на это 
дело Мордасова.

Под горой росли цветочки,
На горе растёт полынь.
Мой милёночек на фронте,
Он воюет не один.
Проводила я милёнка,
Он ушёл фашистов бить.
На прощанье обещала
Одного его любить.
- Нелегко нам давалась эта 

песня, - говорит старейшина Воро-
нежского хора Мария Максимовна 
Зеленева. – Нам хотелось, чтоб 
задушевная лирика и высокий 
патриотизм воедино соединились 
в словах и мелодии, чтоб песню 
запели, чтоб она ушла в народ. 
Рождалось много вариантов, мы 
пробовали, что-то отвергали, вновь 
брались за сочинительство. Песня 
всё-таки получилась, её запели, на 
концертах её просили повторить 
ещё и ещё, к нам приходили бойцы 
и мы им диктовали слова, их они 
отправляли в солдатских треуголь-
никах своим любимым.

В победном сорок пятом всё, 
что было написано за время войны 
Мордасовой, Массалитиновым и 
солистами хора, увидело свет в 
сборнике «Песни Победы».

А чуть раньше – за восемьдесят 
дней до 9 мая – в Воронежском 
областном книгоиздательстве 
появился другой сборник, в ко-
тором были собраны частушки, 
сочинённые воронежскими кол-
хозниками за все годы войны. 
Профессор В.Тонков, собравший 
книгу, отмечал, что такой неверо-
ятно огромный народный часту-
шечный всплеск был под влияни-
ем творчества Марии Мордасовой 
и её подруг по Воронежскому 
хору. Только в одном селе Верхний 
Бык, что в Воробьёвском районе, 
нашлись три профессиональные 
сочинительницы – А.А.Сумина, 
А.М.Гудкова, Т.Т.Гончарова. Та 
же Гончарова выражений особо 
не выбирала:

У фашистского бандита
Под Москвою рыло бито;
Будет долго помнить гад
И геройский Сталинград.
А ей вторила Сумина:
Гитлер стал воды бояться,
От воды трясётся он.
Ляжет спать, а ему снятся
Или Волга, или Дон.
Но война уже шла к своему 

логическому финалу. И пото-
му на всю страну из тарелок-
громкоговорителей неслись мор-
дасовские частушки:

Победители домой
С фронта возвращаются,
Стало столько ухажёров – 
Глазки разбегаются.
Вы, ребята, не робейте,
Нынче девок урожай.
Кто задумает жениться,
К нам в Воронеж приезжай.

И частушка сражалась
Имя в искусстве | Её матаня спасла жизнь бойцам, которые из окружения вышли на звуки мордасовской песни

Мария Николаевна Мордасова на одной из встреч с ветеранами  
танковой дивизии генерала И.Н.Руссиянова.

Такой Мордасову видели бойцы Красной Армии.

Концерт |  Лариса 
Дьякова исполнит 
как полюбившиеся, 
так и новые песни
Юрий ШАМИН

Клубу-студии «Парус на-
дежды» в этом году испол-
няется уже 15 лет. Не только 
летом на Шиловской поляне, 
но и зимой одноимённый фе-
стиваль собирает своих друзей, 
любителей авторской песни. 
Не большими афишами, не 
широкими рекламными кам-
паниями, а лишь небольшими 
газетными объявлениями да 
так называемым «сарафанным 
радио» или, иначе говоря, из 
уст в уста передаются новости 
об очередном фестивале «Па-
руса» - и поляна многолюдна, 
и  зал заполнен. А это говорит 
о том, что люди действительно 
любят авторскую песню и не 
надо их к этому призывать, не 
надо агитировать.

Так, думается, произойдёт и 
на сей раз 1 февраля, в 19.00 в 
ДК им. Карла Маркса (ДК же-
лезнодорожников) последним 
аккордом зимнего фестиваля 
«Парус надежды» прозвучит 
концерт известного воронеж-
ского барда Ларисы Дьяковой. 
Помогать ей на скрипке и гита-
ре будет её давний друг, партнёр 
и аккомпаниатор Андрей Соло-
дов. Бархатным, неповторимым 
голосом Лариса исполнит песни 
Булата Окуджавы, Анатолия 
Жигулина, воронежских поэтов 
и журналистов. Прозвучат как 
давно известные, полюбив-
шиеся слушателям песни, так и 
новые, ещё, что называется, не-
обкатанные. Нас ждут и другие 
сюрпризы, о которых Лариса 
Дьякова поведает нам на своём 
концерте. Приходите, будет ин-
тересно, и приготовьте свои за-
писки с вопросами, на которые 
она обязательно ответит.

Бархатный  
голос в стужу 
зимнюю

Для детей  
откроют киноклуб
Святослав ДМИТрИЕВ

Сегодня в Графском дет-
ском доме для детей, боль-
ных туберкулёзом, состоится 
торжественная церемония 
открытия детского киноклуба 
«Графский». Организатора-
ми выступили: профсоюзная 
организация студентов Во-
ронежского государственного 
архитектурно-строительного 
университета и Центр моло-
дёжных инициатив вуза. Ме-
роприятие, рассчитанное на 
два дня, включает в себя офи-
циальное открытие киноклуба, 
праздничный концерт лучших 
танцоров и вокалистов ВГАСУ, 
просмотр социальных роликов, 
короткометражных фильмов и 
мультфильмов, мастер-классы 
для детей, съёмку социального 
ролика при участии детей и 
многое другое. А завершится 
всё вручением памятных по-
дарков.

Откуда берутся 
бомжи?
Святослав ДМИТрИЕВ

Специалисты Института 
общественного мнения «Ква-
литас» узнали у жителей Во-
ронежа, что, по их мнению, 
является основной причиной 
появления на улицах людей 
без определенного места жи-
тельства. 

Б о л ь ш и н с т в о  г о р о ж а н 
(32%) считают первоочеред-
ной причиной экономическую 
ситуацию в стране. Второй 
причиной появления на ули-
цах города бомжей названа 
общенациональная россий-
ская беда – алкоголизм (или 
наркомания) (29%). Кстати, 
женщины упоминали об этом 
в полтора раза чаще мужчин. 
15% опрошенных считают, 
что «корень зла» в неблаго-
приятном стечении внешних 
обстоятельств, и столько же 
(15%) – личные качества са-
мого человека играют в таких 
случаях основную роль.

Почти каждый второй жи-
тель Воронежа (48%) по-
лагает, что бездомность – 
это проблема федерального 
уровня и должна решаться 
централизованно. В то же 
время 37% воронежцев счи-
тают, что городские бомжи 
– это компетенция городской 
администрации. Областную 
администрацию упоминал 
каждый четвёртый житель 
Воронежа (25%).

Из Питера –  
с наркотиками
Тамара ГАШИМОВА

Сотрудники Управления 
Федеральной службы РФ по 
контролю за оборотом нарко-
тиков по Воронежской области 
задержали на железнодорож-
ном вокзале Воронеж-1 при 
передаче наркотического сред-
ства в особо крупном размере 
жителя Санкт-Петербурга и 
встречающего его на вокзале 
наркокурьера. Улов по ценам 
«чёрного рынка» составил бо-
лее 300 тысяч рублей.

Задержанию предшество-
вала длительная и кропот-
ливая работа, в ходе которой 
было установлено, что сбыт 
наркотика был налажен дву-
мя жителями Воронежа, по-
ставлял наркотик житель 
северной столицы. В день 
задержания он привёз около  
180 г синтетического нар-
котика. В ходе проведения 
расследования ещё 10 г метам-
фетамина было обнаружено 
при обыске в его питерской 
квартире. Третий участник 
группировки, житель Вороне-
жа, также был задержан у себя 
в квартире. При обыске его 
жилища был найден расфасо-
ванный для продажи 51 пакет 
амфетамина. Вес каждого со-
ставляет около 1 грамма.

Задержанным предъявлено 
обвинение по ст. 228.1 УК РФ – 
незаконное производство, сбыт 
или пересылка наркотических 
средств, психотропных веществ 
или их аналогов группой лиц. 
Ведётся следствие. 
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Поздравительная открытка
Генеральному директору ООО «Газполимерсервис», депутату Воронежской областной думы

Н.С.КОтельНиКОВу
Уважаемый Николай Стефанович!
От имени Международного союза благотворительных организаций «Мир Добра» 

сердечно поздравляем  Вас с днём рождения. Ваша жизнь – яркий пример искреннего 
и самоотверженного служения обществу. Своими благородными свершениями, своим 
личным примером Вы возрождаете в людях стремление к высшим духовным идеалам, 
к милосердию и взаимопомощи.

Мы сердечно благодарим Вас за участие в деятельности нашего движения. Нам очень 
приятно, что Вы – человек с замечательным добрым сердцем – в свое время стали 
полноправным членом нашего содружества, поддержав масштабные общественные 
программы и благотворительные проекты.

Награждение Вас орденом «За возрождение традиций благотворительности и 
меценатства» - тому убедительное подтверждение.

Спасибо за Ваш бескорыстный труд, за Вашу активную жизненную позицию, за 
Ваше необыкновенное умение создавать вокруг себя творческую созидательную атмосферу!

Еще раз искренне поздравляя Вас с днём рождения, желаем Вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и 
дальнейших успехов в Вашей столь важной и благородной деятельности, направленной на процветание нашего 
Отечества!

С глубоким уважением и надеждой на дальнейшее плодотворное сотрудничество в 2010 году – под знаком 
Ангела-Хранителя Добра и Мира,
             Олег Олейник, Валерий ГаничеВ, николай ДрОзДОВ, Юрий кОВеленОВ, Петр СтрОнСкий.

Поздравительная открытка
Искренне и сердечно поздравляем с днём рождения

Анатолия леонидовича Насонова
Сердечное спасибо Вам, уважаемый Анатолий Леонидович, за Вашу чуткость и Ваше 

бескорыстие. Желаем Вам здоровья, счастья, добра!
                                                                                              коллектив гимназии им.н.Г.Басова.

Ищем очевидцев 
дорожно-транспортного 

происшествия, 
произошедшего 4 марта 2009 года, около  

11 час. 20 мин. на перекрестке ул. Карпинского 
и Лидии Рябцевой г. Воронежа с участием 

водителей автомобилей «Газель» и «Жигули». 
Тел. 89103410162, Олег Телков. 

УПФР в г.Воронеже Воронежской области 
сообщает, что 22.01.2010 года 

состоялся открытый аукцион 
на право заключения договора на приобретение 

у него автомобиля ВАЗ-21061 2000г. выпуска. 
Цена договора составила 12100 рублей. 

Победитель аукциона – 
Миленный Александр Олегович.

22 февраля 2010г. в 9 часов 00 минут 
состоится внеочередное общее собрание 
акционеров открытого акционерного 
общества «Грузовое автотранспортное 
предприятие №2» в форме совместного 
присутствия (собрания).

Место нахождения общества – Россий-
ская Федерация, 394049, Воронежская 
область, г.Воронеж, ул. Лидии Рябце-
вой, 42.

Место проведения общего собрания – 
г.Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, 42.

Повестка дня:
1. Увеличение уставного капитала обще-

ства путем  увеличения номинальной стои-
мости обыкновенных именных акций.

Время начала регистрации лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании 
акционеров, – 8 час. 30 мин.

Список лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании акционеров, составлен 
на 29.01.2010г.

С информацией, представляемой акцио-
нерам при подготовке к общему собранию 
акционеров, модно ознакомиться начиная 
с 01.02.2010г. с 10 час. 00 мин. до 17 
час. 00 мин. в рабочие дни по адресу: 
г.Воронеж, ул.Лидии Рябцевой, 42.

Совет директоров.

ИнформацИонное сообщенИе об общем собранИИ акцИонеров оао «ГаТП №2»

Торги состоятся  12.03.2010 по адресу: 129085, Москва, проспект Мира, д.101В, оф.406 в 11.00 (время местное).
Ознакомление с документами, характеризующими имущество должника, с проектом соглашения о задатке,  проектом 

договора купли-продажи, а также  прием заявок на участие в торгах, заключение соглашения о задатке производится 
со дня выхода объявления по адресу: 129085, Москва, проспект Мира, д.101В, по предварительному согласованию 
по тел. +7 (985) 277-28-15.

Срок подачи заявок прекращается за два дня до даты проведения торгов в 16.00 (время местное). Задаток составляет 
10% от начальной цены Лота, шаг аукциона- 5% от начальной цены.

Победителем аукциона в отношении каждого лота становится участник, который первым предложил наибольшую цену 
за соответствующий лот. В течение пяти дней с даты подведения итогов аукциона (т.е. с даты  проведения торгов) по-
бедитель аукциона (Покупатель) и Продавец заключают соответствующий договор купли-продажи. Условием перехода 
прав на имущество Продавца является поступление на счет Должника (Продавца) денежных средств от Покупателя за 
проданное имущество в течение десяти дней с даты заключения договора купли-продажи.

Для участия в торгах оформляется заявка в свободной форме с соблюдением требований ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», к заявке прикладываются следующие документы: 

В отношении всех претендентов: 
копия соглашения о задатке между претендентом и Должником;
платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающий перечисление претендентом установленной 

суммы задатка на счет Должника, заверенный печатью банка;
справка об исполнении налогоплательщиком (претендентом) обязанности по уплате налогов сборов, страховых 

взносов, пеней и налоговых санкций по утвержденной форме; 
выписка со счета претендента, подтверждающая наличие на счете денежных средств в размере начальной стоимости 

лота, выданная не ранее 3 (трех) дней до даты подачи заявки;
опись представленных документов в 2 экз.

В отношении  физических лиц дополнительно к вышеуказанному:
копия паспорта гражданина Российской Федерации;
нотариально заверенная доверенность представителя физического лица в случае подачи заявки представителем 

претендента;
нотариально заверенная копия свидетельства о постановке на учет в налоговом органе физического лица по месту 

жительства на территории РФ по утвержденной форме;
нотариально удостоверенное согласие супруга на совершение сделки купли-продажи имущества Должника, вы-

ставляемого на аукцион (при наличии супруга);
Физические лица – иностранные граждане и лица без гражданства (в том числе представители) дополнительно пред-

ставляют документы, подтверждающие в соответствии с действующим законодательством их законное пребывание 
(проживание) на территории Российской Федерации, в том числе миграционную карту. Документы, представляемые 
иностранным гражданином и лицом без гражданства должны быть легализованы, документы, составленные на ино-
странном языке, должны сопровождаться их надлежащим образом заверенным переводом на русский язык.

В отношении  юридических лиц дополнительно:
нотариально заверенная копия свидетельства о государственной регистрации юридического лица;
нотариально заверенная копия свидетельства о постановке на учет в налоговом органе;
выписка из Единого государственного реестра юридических лиц, выданная налоговым органом не ранее 30 дней 

до даты подачи заявки;
нотариально заверенная доверенность представителя претендента в случае подачи заявки представителем пре-

тендента;
нотариально заверенные копии учредительных документов претендента со всеми зарегистрированными изменениями 

и дополнениями;
копия протокола уполномоченного органа юридического лица – претендента об избрании руководителя претен-

дента;
копия приказа руководителя юридического лица – претендента о вступлении в должность руководителя претендента 

или приказа (распоряжения) о приеме на работу руководителя юридического лица – претендента;
в случае передачи полномочий единоличного исполнительного органа претендента управляющей организации 

(управляющему) дополнительно к документам, подтверждающим правовой статус юридического лица – претендента 
и полномочия лица, действующего от его имени, представляются аналогичные документы в отношении управляющей 
организации, а также заверенные печатью организации – претендента и подписью ее руководителя копии решения 
общего собрания участников (акционеров) общества о передаче полномочий единоличного исполнительного органа 
общества управляющей организации или управляющему, соответствующего предложения совета директоров (на-
блюдательного совета) общества – претендента и соответствующего договора;

письменное решение уполномоченных органов управления претендента об одобрении сделки по приобретению иму-
щества, выставленного на торги, в случаях и порядке, предусмотренных действующим законодательством Российской 
Федерации или учредительными документами претендента, или письменное уведомление претендента за подписью 
его руководителя и главного бухгалтера, заверенное печатью претендента, об отсутствии оснований для получения 
указанного одобрения в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации и учредительными 
документами претендента;

копия документа, подтверждающего предварительное согласие антимонопольного органа Российской Федерации на 
приобретение претендентом имущества, в случаях, предусмотренных законодательством Российской Федерации;

заверенную печатью организации и подписями ее руководителя и главного бухгалтера копию бухгалтерского баланса 
претендента с приложениями на последнюю отчетную дату с отметкой налогового органа о принятии.

Иностранные юридические лица представляют нотариально заверенную копию свидетельства о постановке на учет 
в налоговом органе Российской Федерации (уведомления об источниках доходов и имуществе с отметкой налогового 
органа Российской Федерации) по установленным формам, легализованные: выписку из торгового реестра или серти-
фикат об инкорпорации, или другой документ аналогичного характера, содержащие информацию об органе, зареги-
стрировавшем иностранную организацию, регистрационном номере, дате и месте регистрации, копии учредительных 
документов или других документов, содержащих информацию о получении права на ведение предпринимательской 
деятельности; справку налогового органа иностранного государства о регистрации иностранной организации в качестве 
налогоплательщика в стране инкорпорации с указанием кода налогоплательщика (или его аналога); решение уполно-
моченного органа иностранной организации о создании отделения в Российской Федерации или, в случае отсутствия 
такого решения, копию договора, на основании которого осуществляется деятельность в Российской Федерации; иные 
документы, представление которых предусмотрено настоящим Положением для российских юридических лиц, за ис-
ключением тех, аналогами которых являются документы, указанные в настоящем абзаце. Представители - физические 
лица - иностранные граждане и лица без гражданства дополнительно представляют документы, подтверждающие в 
соответствии с действующим законодательством их законное пребывание (проживание) на территории Российской 
Федерации, в том числе миграционную карту. Документы, представляемые иностранным гражданином и лицом без 
гражданства должны быть легализованы, документы, составленные на иностранном языке, должны сопровождаться 
их надлежащим образом заверенным переводом на русский язык.

В отношении индивидуальных предпринимателей дополнительно:
нотариально заверенная копия свидетельства о государственной регистрации претендента в качестве индивиду-

ального предпринимателя;
нотариально заверенная копия свидетельства о постановке претендента на налоговый учет;
нотариально заверенная доверенность представителя претендента, в случае подачи заявки представителем пре-

тендента;
нотариально удостоверенное согласие супруга на совершение сделки купли-продажи имущества Должника (при 

наличии супруга)

на торги выставляются:

№  
лота Наименование Площадь,  

кв. м
Начальная  

цена

1

Админ. корпус,форм.цех,компрес. ЛА/2,А1/2,А2/2,А4/2, 14 887,10

163 950 000 
рублей

Гараж литер В/2, 357,10
Котельная 123,50
Склад готовой продукции литер Г/2, 9 124,30
Склад инертных литер Д2 Д1/2, 914,50
Склад МТС литер Б/2, 275,10
Склад цемента литер Е/2 Е1/2, 246,7

№ 
лота Наименование Протяженность,  

км
Начальная  

цена

2

Ж/д пути 547,548,549 0,6754

90 450 000 
рублей

Кабельные линии 2,87
Внешние инженерные сети и коммуникации 2,87
Инженерные сети и коммуникации 2,87

№  
лота Наименование Кол-во Начальная  

цена

3

тележка самоходная грузоподъемностью 25т 1

4 149 300 руб

Компрессорная 1
Комплект воздуховодов возд.отопления формов.цеха, 1

АГОС-10 1
Воздухонагреватель АГОС-6 1

Кран мостовой 1
Кран №4337-16Т, 1
Кран №4580-16т, 1
Кран №5122-15т, 1

Банковские реквизиты: получатель – ОАО «Воронежский строительный комбинат – 2000», 
Р/с 40702810913000002734 в Центрально-Черноземном банке СБ  РФ , г. Воронеж.
БИК 042007681; К/с 30101810600000000681
ИНН 3665042359; КПП 366501001.
Цена – на момент публикации.

Конкурсный управляющий оао «Воронежский строительный комбинат – 2000» олевинский Виталий Юрьевич – 
организатор торгов (член нП Сро «мЦПу»), 

СообщаеТ о ПроВедении оТКрыТых ТоргоВ В форме ауКЦиона 
по продаже имущества должника оао «Воронежский строительный комбинат – 2000», находящегося по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. дорожная, д.13.

ПРОТОКОЛ  открытого аукциона на право заключить государственные контракты на поставку продуктов питания (Реестровый номер торгов 013). 1. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Государственный заказчик: департамент 
здравоохранения Воронежской области. 2. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 
26 января 2010г. в 10 часов 04 минуты по московскому времени. Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона. Участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» и участник №4 - ЗАО 
«Компания ФАРМСТОР» по лоту №2 на аукцион не явились. Участник №6 - ЗАО «Фирма ЕВРОСЕРВИС» по лоту №4 на аукцион не явился. Участник №7 - ООО «Фарм-Трэйд» по 
лоту №7 на аукцион не явился. 3. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот №1. Победитель 
аукциона: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 3 952 024,65  руб. Участник аукциона, сделавший 
предпоследнее предложение о цене контракта: участник №12 - ООО «Биомед» (394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 24). Предложение о цене контракта: 3 974 103,00 руб. Лот 
№2. Победитель аукциона: участник №11 – ГУП ВО «Воронежфармация» (394019, г. Воронеж, ул. Загородная, 68). Предложение о цене контракта:  2 857 140,00  руб. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 6 - ЗАО «Фирма ЕВРОСЕРВИС» (121596, г. Москва, ул. Горбунова, д.7, корп.2). Предложение 
о цене контракта:  2 871 570,00 руб. Лот №3. Победитель аукциона: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о 
цене контракта: 3 493 107,00  руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №5 - ООО «Ситифарм» (394000, г. Воронеж, ул. 
Кольцовская, д. 4). Предложение о цене контракта: 3 511 206,00 руб. Лот №5. Победитель аукциона: участник №5 – ООО «Ситифарм» (394000, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 
4). Предложение о цене контракта:  2 126 249,77 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, 
г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта:  2 140 424,77 руб. Лот №6. Победитель аукциона: участник №11 – ГУП ВО «Воронежфармация» 
(394019, г. Воронеж, ул. Загородная, 68). Предложение о цене контракта:  5 266 800,00 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: 
участник №6 – ЗАО «Фирма ЕВРОСЕРВИС» (121596, г. Москва, ул. Горбунова, д.7, корп.2). Предложение о цене контракта:  5 293 400,00 руб. Лот №7. Победитель аукциона: 
участник №5 – ООО «Ситифарм» (394000, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 4). Предложение о цене контракта:   2 697 320,64 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта:  2 713 187,23 руб. Лот 
№9. Победитель аукциона: участник №5 – ООО «Ситифарм» (394000, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 4). Предложение о цене контракта: 2 909 449,20  руб. Участник аукциона, 
сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 
2 925 091,40 руб. Лот №10. Победитель аукциона: участник №10 – ЗАО «Лекомед» (308002, г. Белгород, пр-т Б. Хмельницкого, 131, офис 303). Предложение о цене контракта: 
1 162 350,00 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, 
стр.1). Предложение о цене контракта: 1 169 437,50 руб. Лот №11. Победитель аукциона: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). 
Предложение о цене контракта: 2 150 378,10 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №12 – ООО «Биомед» (394038, г. Во-
ронеж, ул. Дорожная, 24). Предложение о цене контракта: 2 162 128,80 руб. Лот №12. Победитель аукциона: участник №11 – ГУП ВО «Воронежфармация» (394019, г. Воронеж, 
ул. Загородная, 68). Предложение о цене контракта: 755 429,12 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №3 – ЗАО «СИА 
ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене контракта: 759 447,36 руб. Лот №13. Победитель аукциона: участник №11 – ГУП ВО 
«Воронежфармация» (394019, г. Воронеж, ул. Загородная, 68). Предложение о цене контракта: 3 111 669,00  руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник №2 – ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 3 127 384,50 руб. 4. Заседание комиссии 
окончено 26 января 2010г. в 11 часов 23 минуты по московскому времени.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона № 017-б от 27 января 2010г. (реестровый 
номер торгов 017) на право заключить государственные  контракты на оказание 
информационных услуг по освещению деятельности Воронежской областной Думы 
печатными средствами массовой информации и информационными агентствами 
(в электронном виде). Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион 
проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 27 января 
2010г. в 14 часов 30 минут по московскому времени. Сведения о победителе аук-
циона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене 
контракта. Лот №10. Победитель аукциона: участник № 6 – ООО Агентство Бизнес 
Информации «Регион 36», г. Воронеж, ул. Никитинская, д.42, оф. 702. Предложение 
о цене контракта: 85 800,00 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник № 6 – ООО Агентство Бизнес Информации 
«Регион 36», г. Воронеж, ул. Никитинская, д.42, оф. 702. Предложение о цене контракта: 
99 000,00 руб. Заседание комиссии окончено 27 января 2010г. в 14 часов 41 минуту 
по московскому времени.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона № 022-б от 29 января 2010г. (реестровый 
номер торгов 022) на право заключить государственные контракты на оказание 
информационных услуг по освещению деятельности правительства Воронежской 
области печатными средствами массовой информации и информационными 
агентствами (в электронном виде). Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80. Аукцион начался 29 января 2010г. в 10 часов 02 минуты по 
московскому времени. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, 
который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот № 11: по-
бедитель аукциона: участник № 2 – ООО Агентство бизнес информации «Регион 
36» (г.Воронеж, ул.Никитинская, д.42, оф.702), предложение о цене контракта: 
347 444,40 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник № 9 – ООО «Регнум» (г.Москва, Трехпрудный пер., 
д.11-13, стр.1, пом.36-1), предложение о цене контракта: 349 944,00 руб. 
Заседание комиссии окончено 29 января 2010г. в 10 часов 17 минут по 
московскому времени.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Весь комплект разобрали
В Санкт-Петербурге прошли всероссийские соревнования 
по прыжкам на батуте, посвященные годовщине прорыва 
блокады Ленинграда. В индивидуальных прыжках третье 

место среди перворазрядников у Никиты Вострикова, среди 
кандидатов в мастера «серебро» выиграл Никита Ананьев, среди 
мастеров воронежцы разобрали весь комплект наград: первым 
стал Саматов Алтын, вторым Худяков Игорь, третьим Азарян 
Александр. Из мастеров-девушек «бронзу» домой привезла Не-
красова Тамара. В синхронных прыжках также отличились во-
ронежские мастера спорта. Победителями стали Наумов Юрий и 
Никитин Александр, а Погорелова Валерия и Некрасова Тамара 
– на третьем месте. 

Дебют прошёл успешно
Стартовые матчи первенства России по мини-футболу 
среди команд первой лиги (зона «Черноземье») воронеж-
ские футзалисты провели на площадке спорткомплекса 

«Энергия». Соперником «ШВСМ-Воронеж» был клуб из Ли-
пецка под названием «ЛАСК». Первый матч прошёл в упорной 
борьбе и победителя не выявил. Основные события развернулись 
в первом тайме, причём подопечным Валерия Скрыпникова по-
стоянно приходилось быть в роли отыгрывающихся. В составе 
гостей дублем отметился Иноземцев, а у воронежцев результа-
тивные удары на счету Силаева и Тикоцкого. Хозяева площадки 
во второй половине матча имели неплохие шансы на победу, но 
в итоге упорный поединок завершился вничью – 2:2.

А в ответном матче «ШВСМ-Воронеж» одержал уверенную 
победу над липчанами, несмотря на то, что счёт в игре открыли 
гости. В дальнейшем на площадке доминировала одна команда. 
Уже после первого тайма победитель был практически опреде-
лён – 5:1 (голы: Смирнов – 3, Парамонов – 2). А итоговый счёт 
матча 9:2, в составе воронежцев отличились Тикоцкий, Косякин 
и Силаев (дважды).

Очередные игры воронежцы проведут в Туле в грядущий уик-
энд. Если «ШВСМ-Воронеж» выступит успешно, то это станет 
весомой заявкой на успех в первенстве России. 

«Кристалл» огранке не поддался
Хоккеистам «Бурана» не позавидуешь. По воле календаря в 
начале нового года им предстояли матчи с лидерами второго 
этапа первенства России среди команд первой лиги зоны 

«Центр», и набрать очки с фаворитами подопечным Сергея Карого 
никак не удаётся. Вот и в домашних поединках против подмосков-
ного «Кристалла» воронежцы потерпели два поражения.

В течение двух периодов первого матча «Буран» вёл в счёте 
1:0, но концовку поединка электростальцы провели значительно 
лучше и добились заслуженной победы – 3:1. И в ответной игре 
«Кристалл» выглядел предпочтительнее, победив 4:1.

«Буран» по-прежнему занимает седьмое место из восьми, 
которое не гарантирует нашей команде путёвку в финальный 
этап. Сегодня и завтра подопечные Сергея Карого проведут два 
поединка в Москве против команды «Крылья Советов-2». 

Отставка тренера
Внушительная серия поражений волейбольного клуба 
«Кристалл» привела к отставке главного тренера клуба 
Виктора Мороза. Чашу терпения руководства команды 

переполнили два поражения от аутсайдера турнира – ярославско-
го «Строителя». В первом выездном матче воронежцы оказывали 
упорное сопротивление, но уступили со счётом 3:2. А повторный 
поединок прошёл с явным преимуществом «Строителя» и за-
вершился его уверенной победой – 3:0 по партиям. Отметим, 
что ярославский клуб является базовой командой молодёжной 
сборной России по волейболу и выступает в первенстве вне 
конкурса. Несмотря на то, что «Строитель» занимает последнее 
место, прописки в высшей лиги «Б» этот клуб не лишится. А вот 
для «Кристалла» не радужные перспективы понижения в ранге 
вполне реальны.  

Кипят страсти на снегу
Восемь команд стартовали в зимнем чемпионате Воронеж-
ской области по футболу. Явным фаворитом соревнований 
является воронежское «Динамо», которое грядущий сезон 

вновь проведёт в третьей лиге. После первого круга подопечные 
Александра Щёголева уверенно возглавляют таблицу, имея «ноль» 
в графе поражений. Динамовцы потеряли очки лишь в одном матче, 
сыграв в ничью с «Престижем-КБХА». Именно этот коллектив, 
а также «Колос» из Аннинского района и «Олимпик» из Новой 
Усмани претендуют на «серебро» и «бронзу» чемпионата. Ещё два 
коллектива – «Усмань» и «ВИ ГПС» звёзд с неба не хватают, но при 
должном настрое могут отобрать очки у любого соперника.

А замыкают турнирную таблицу самая молодая команда 
турнира - «Воронеж» и ветеранский коллектив «РоссАрм-2». 
Именно в очном поединке этих соперников разгорелись не-
шуточные страсти. Игровое столкновение форварда ветеранов 
с голкипером юношей завершилось оскорблениями родителей 
пострадавшего в адрес нарушившего правила игрока. После 
этого на кромке поля началась настоящая потасовка. В итоге 
контрольно-дисциплинарный комитет Федерации футбола вынес 
свой вердикт, наказав обе команды. ФК «Воронеж» пять матчей 
чемпионата проведёт без зрителей, а три игрока «Россарм-2» 
дисквалифицированы на несколько игр.

Отметим, что турнир проходит на стадионе «Мир футбола» 
по выходным дням, и, несмотря на сильные морозы, переноса 
игр пока не было.       

Одолел американца
Более ста пятидесяти спортсменов приняли участие 
в международном турнире по греко-римской борьбе 
памяти Ивана Поддубного, прошедшем в Тюмени. В 

соревнованиях выступали борцы из России, США, Белоруссии, 
Нигерии, Венгрии, Камеруна и других стран. Отрадно отметить, 
что вне конкуренции на этом турнире были россияне, завоевавшие 
в общей сложности двадцать одну медаль. А в престижной весовой 
категории более 120 килограммов победу одержал воспитанник 
воронежской СДЮСШОР Александр Анучин, поборовший в 
финальной схватке американца Дремайла Байерса.

Победителей турнира памяти Ивана Поддубного ждёт участие 
в Кубке мира, который пройдёт в Армении 13 – 14 февраля.    

Возрождение традиций
В течение четырнадцати лет в Воронеже проходил турнир 
по мини-футболу памяти известного спортивного журна-
листа Владимира Затонского. В соревнованиях принимали 

участие команды различных изданий не только из нашего города, 
но и соседних областей. К сожалению, в последние два года турнир 
не проводился, но 31 января на площадке спорткомплекса «Цен-
тральный» вновь представители СМИ почтят память Владимира 
Затонского. На сей раз турнир будет носить статус отборочного 
этапа Кубка мэра. 

Кубок по каратэ
24 января в спорткомплексе «Энергия» прошли сорев-
нования по каратэ на Кубок Воронежа. В спортивном 
первенстве приняли участие более 200 спортсменов из 

шести регионов центра и юга. В общекомандном зачёте золотой 
кубок оставили за собой наши земляки, второе место заняли 
спортсмены из Ростова-на-Дону. «Бронза» досталась каратистам 
из Волгоградской области. 

Юрий ГОЛубь, Леонид ХРущёВ, ИРИна ШаПОВаЛОВа.

сообщения, реклама, объявления

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. ул.комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценкам «коммуны»

«лиПецкая газета»
«орлоВская ПраВда» 

«тамбоВская жизнь» 
«Вольная кубань»

краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
РазмещенИе РеКЛамы В ГазеТаХ:

«Факт» г. брянск

Реклама

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

наша «коммуна» есть В системе

РЕКЛАМА


